



令和七年十一月二十三日発行 第七九号

8月24日（日）親子行事



【親子行事を終えて】

保護者 ○○ ○○

8月24日、親子行事を行いました。昨年に引き続き『子どもたちがやりたいことをする』ということで、水遊び、お祭り屋台、バーベキュー、花火に決定しました。また、正院小を卒業した中学生にも声をかけて、運営のお手伝いをしてもらうことにしました。

水遊びは、学校の玄関前に7トンの簡易プールを設置しました。水風船、水鉄砲、潜ったり泳いだり、一時間半たっぷり遊びました。今年は暑すぎて夏休みのプールが中止になることが多かったので、子どもたちから大好評でした。お祭り屋台は、かき氷、ベビーカステラ、たこせん、わたあめ、射的、カラオケ、くじをしました。各家庭の家電を持ち寄ったり、ボランティア団体さんからわたくしの機械や射的の用具をお借りしたり、学校に寄付されたくじを設置したりして準備しました。子どもたちは美味しいものを食べながら、自分でわたあめを作ったり、

射的に熱中したり、初めてのカラオケに挑戦したり、ゆつくりのんびり楽しんでいました。中学生の皆さんには、射のお手伝いや会場の盛り上げ役などをしてもらい、とても助かりました。バーベキュー

も美味しいお肉をたくさん食べ、マシュマロを自分で焼いてビスケットではさんで食べ、大満足でした。日が暮れてから、花火をしました。打ち上げ花火を鑑賞し、手持ち花火も



親子行事

8月24日（日）

思う存分楽しみました。今年は昭和63年度正院小学校卒業生の皆様から花火セットの寄付があり、とても豪華な花火の時間になりました。

家庭数9戸という小規模なPTAの中、こんなに豪華な行事が出来たのは、全PTA、手伝ってくれた中学生、ボランティアの方々、寄付してくださった方々のご協力があつたからです。正院小が沢山の人に愛され、見守られていることを実感しました。皆様、本当にありがとうございました。



児童の感想

一年 ○○ ○○

すずのくじをしました。なんかいもひいたらいっぱいになつて、いぬにいつこつけたらかじつていっこなくなりました。すずのくじをしたらたのしくなつてずっとやりたくなりました。からおけをしました。一かいめはからおけはむずかしいのかなあとおもつたけど、たのしくなりました。べーかすでらをたべたらいかいかわすれただけど、ちょこがあたりうれしかったです。やきましゅまろがおいしかったです。おうちのかた、せんせいがたありがとうござります。

2年 ○○ ○○

おや子ぎょうじでとくにたのしかったことは、しゃ  
てきです。はじめてだつたけど玉をうててうれしかつ  
たです。かみコップをおしたら花火のふくぶくろを  
もらえることもしてたおしたいと思つてしゃでき  
をしていたら、かみコップに玉があたつて花火のふく  
ぶくろがもらえたのがうれしかつたです。ありがとう  
ございました。

2年 ○○ ○○

おやこぎょうじをしました。たのしかつたです。とくに  
のしかつたことは、カラオケです。はじめてカラオケを  
やつてみたけどじょうずにうたえてうれしかつたです。お  
かあさんとおとうさん、でみせをしてくれてありがどう。



【給食試食会】

9月 12日 (金)

保護者 ○○ ○○

9月 12日、給食試食会がありました。メニューのなか  
に珠洲産かぼちゃのサラダ、珠洲産干ししいたけのみそ

汁がありました。地産地消のため、  
珠洲産、石川県産の食材を使用した  
献立になっているそうです。かぼちゃ  
のサラダはいろいろな具材が入ってい  
て歯応えがあり、おみそ汁も具沢山  
でおいしかつたです。こどもたちも食  
事マナーを守りながら楽しそうに食  
べていました。給食の時間が、こどもたちにとってほっこり  
ラックスでき、楽しい時間になればいいなと思います。



## 合同運動会

10月 4日 (土)



【運動会の感想】

保護者 ○○ ○○

合同運動会になつて二年目。他校  
と合同つてどんな感じになるのか  
な?そわそわするなあ…という緊張  
は一年目に全て置いてきたようで、  
開催日がとても待ち遠しかつた。娘  
は、練習の日々で友達が増えしていく  
事に楽しみを見つけたのか、去年と  
は違つお友達の名前が一家団らん

止講座。最初の頃はネット依存症などのお話でしたが、  
ここ数年は、詐欺などへ巻き込まれるケースが重点的に  
お話されていて他人事ではないなと感じました。手口も  
巧妙化しており、うちの子は大丈夫、自分は大丈夫とい  
う考えはやめ、漠然と伝えるのではなく具体的に実例や  
怖さを話し合うことが大事だと思いました。そして一度話し合つて終わ  
りではなく、定期的に話し合つたりし  
て日常の会話の中でも気をつけたりし  
ていけたらいいなと思いました。そし  
て、スマホ依存症についても、ルール  
を決めてしっかりと話し合い使用す  
ることに引き続き取り組んでいきた  
いと思います。

家庭での食育について、朝ごはんは元気に生活するた  
めに大切で、主食・主菜・副菜が大切だと教えていただき  
ました。朝食はなかなかすすまないことが多いですが、食  
べやすくやる気スイッチの入るような朝ごはんをこども  
と一緒に考えたいと思います。

食の企画献立として、石川県の郷土料理やカミカミ給  
食、万博給食などいろいろな献立があると教えていただき  
ました。合同調理場で5人の調理員さんが作っている  
と聞き、驚きました。あたたかい給食を作つていただきあ  
りがたいことだと感じています。

毎年のように受けさせていただいている非行被害防  
止講座。最初の頃はネット依存症などのお話でしたが、  
ここ数年は、詐欺などへ巻き込まれるケースが重点的に  
お話されていて他人事ではないなと感じました。手口も  
巧妙化しており、うちの子は大丈夫、自分は大丈夫とい  
う考えはやめ、漠然と伝えるのではなく具体的に実例や  
怖さを話し合うことが大事だと思いました。そして一度話し合つて終わ  
りではなく、定期的に話し合つたりし  
て日常の会話の中でも気をつけたりし  
ていけたらいいなと思いました。そし  
て、スマートフォン依存症についても、ルール  
を決めてしっかりと話し合い使用す  
ることに引き続き取り組んでいきた  
いと思います。

【非行被害防止講座】

9月 12日 (金)

保護者 ○○ ○○

毎年のように受けさせていただいている非行被害防  
止講座。最初の頃はネット依存症などのお話でしたが、  
ここ数年は、詐欺などへ巻き込まれるケースが重点的に  
お話されていて他人事ではないなと感じました。手口も  
巧妙化しており、うちの子は大丈夫、自分は大丈夫とい  
う考えはやめ、漠然と伝えるのではなく具体的に実例や  
怖さを話し合うことが大事だと思いました。そして一度話し合つて終わ  
りではなく、定期的に話し合つたりし  
て日常の会話の中でも気をつけたりし  
ていけたらいいなと思いました。そし  
て、スマートフォン依存症についても、ルール  
を決めてしっかりと話し合い使用す  
ることに引き続き取り組んでいきた  
いと思います。



一年生と娟島小に来られた転校生は楽しめたかな？

私は、綱を持って引っ張った。ただそれだけで汗が噴き出した。疲れた顔してテントに戻る最中、子供たちは元気

に次の競技の準備に取り掛かっていた。どの競技の合間も、雨雲が迫っていたとはい、本当に機敏な動きをして

いた。

その機敏な動きに触発されて活躍したのが、テント片付け隊だ。子供達のダンス披露が体育館に変更され、皆が運動場から居なくなつたところで、表向きは「大雨になる前にテントを片付けたい！」で、本心は「ダンスが終わつたら、テントがない！」と驚く皆の様子を見たい」というサプライズ好きが集まつた。

そんなサプライズ隊をよそに、ダンス披露会場は大盛り上がり。急遽借りた体育館なのでシユーズはなく、裸足にならざるを得ない状況。雨にも裸足にも負けないダンスで、観客の目をハートにしてしまつたら、アンコールが掛るのも仕方ないことだ。

プログラムの残りを別の日に再開するという異例の対応であるも、観に行つてくれた保護者の方々。私は観にいかけなかつたが、私の中では観客があつての運動会！と思つていて。子供達も喜んだ事だろう。

今年も感無量の運動会であった。



## 児童の感想

### 【がんばった運動会】

3年〇〇〇〇〇

ぼくは、運動会をやつてたのしかつたです。たこ島小学

校さんと二回目でした。二回目だったけど、一回目より友だちができてうれしかつたです。勝つときは、みんなで「やつた。」といいました。より絆がふかりました。

### 【2回目の運動会】

5年〇〇〇〇〇

私は、十月四日についた合同運動会で心に残つたことを2つ紹介します。一つ目は、障害物走をして、一位になれたことです。理由は、練習では、4位だったけどたからです。二つ目は、赤組が勝つことです。

「やつたー」

と言つてゐる子がたくさんいて、とても嬉しかつたし、またしたいと思います。

### 【たこ島小との運動会心に残つたこと】

5年〇〇〇〇〇

私は、十月四日にたこ島小との合同運動会をしまつた。その中で一番心に残つてゐるのは、のえるさんとゆず

妃さんの言葉です。雨がどしゃぶりにふつた時、

「皆、静かに！」  
「集まつたら温かいよ！」

という言葉を下級生に言つてあげていました。私ものえ

るさんや、ゆず妃さんのように、下級生にやさしく声をかけてあげたいです。

## ふれあい集会

11月6日（木）

### 【10人が主役のふれあい集会】

保護者〇〇〇〇〇

楽しみにしていたふれあい集会。会場はたくさんの方の熱氣に包まれていてワクワクしました。

ふれあい集会オープニングといえば、珠洲八幡太鼓。龍笛の音が纖細に響き、ホラ貝が鳴ると、勇ましく太鼓を叩き登場する面をつけた子供達。少ない人数を感じさせない迫力ある演奏に、正院魂を感じ大変感動しました。裸足で太鼓を叩く指導の先生方にも元気をもらいました。

そして、ふれあい集会初のとくぎじまん！コマ撮りの可愛らしい動きにはつこりし、バスケのシュート姿に惚れ惚れし、フラワーサークス団がフラフープをいくつも回す上手さと、一輪車をくるくると乗りこなすキューーな笑顔に歓喜し、5年生5人が大縄跳びを跳ぶクロスジャンプやボール渡しには、私も思わず力が入り声を出して応援しました。

一人一人の特技がキラキラ輝いていました。地域の方にも笑いと笑顔が溢れていて、本当に幸せな時間を過ごせました。

長年指導して下さつてゐる伝統芸能クラブの先生方、そして、日々子供達を

温かく支えて下さつてゐる先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。

最高のふれあい集会をありがとうございました。



練習すれば本番どんなんことがあっても成功することです。  
来年は、るりちゃんとも成功することができたらな。

### 【うれしかったふれあい集会】

5年 ○○ ○○



十一月六日の「とくぎじまん」でわたしは、なわとびをしました。短縄は、得意だったけど、大縄は苦手でした。昼休みも練習したので、「努力」する力とみんなで息を合わせる「協力」の力がつきました。そんな力を、みなさんに、伝えることができて良かったです。だから、これからも、地域の方達に感しやを伝えていきたいです。

### 【色んな人のふれあい】

5年 ○○ ○○

11月6日の特技自慢で私はコマ撮りを披露しました。最初は、コマ撮りをどんなふうに仕上げるか悩んだけれどわかなさんが一緒に考えてくれました。そして、本番でも間違えてしまったところもあつたけど、会場の方も優しく笑って聞いてくださいました。これからも、コマ撮りを続けていきたいです。

3年 ○○ ○○

私がとくぎじまんでがんばったことは練習です。毎日昼休みに練習できていたのです。私は本番、とくぎじまんにはでられなかつたけど失敗してもあきらめない力がつきました。来年はもっとがんばりたいです。

### 【とくぎじまんをふりかえって】

5年 ○○ ○○

## 収穫祭

11月27日（木）

教頭 桑名 和宏



## 編集後記

【2025年振り返って】

副会長 ○○ ○○

令和6年能登半島地震から間もなく2年が経とうとしています。住宅の解体もほぼ完了し、震災前の町並みが思い出せなくらい、すっかり変わってしまいました。一年生の頃から通学していた町並みの変化に、子ども達は何を感じているのでしょうか。このような状況下にありながら、子ども達は元気に振る舞ってくれています。全校児童10名で色々なことに取り組んでいます。創立記念鼓笛パレードも人数以上に感じる元気な演奏で、大人にも笑顔を届けてくれました。被災した町中を演奏して歩く姿を見て、私自身も胸が熱くなりました。

来年は、正院小学校創立150周年を迎えます。他にも地区別研究発表会など、私達保護者も例年以上の行事が目白押しです。保護者の皆さまへの負担も増えると思いますが、出来る限りのご協力をいただければありがたいです。正院小の子ども達が頑張っているので、私も子ども達のために改めて頑張ろうと決意した2025年でした。

私の学び方は、ちゃんと計画を立ててすることはできただけど、少しやいまいな所がありました。でも、皆で昼休みや授業で練習をして、本番成功することができて嬉しかつたです。そこで、私に身についた力は、協力することと、楽しい収穫祭になりました。感謝いたします。

### 【とくぎじまんをふりかえって】

5年 ○○ ○○

私の学び方は、ちゃんと計画を立ててすることはできただけど、少しやいまいな所がありました。でも、皆で昼休みや授業で練習をして、本番成功することができて嬉しかつたです。そこで、私に身についた力は、協力することと、

谷内前さんをはじめたくさんのボランティアの方にご指導をいただき、田植え、稲刈りを体験できました。収穫祭では、日頃お世話になっている方をご招待して、一緒におはぎづくりをして、食べていただきました。とても楽しい収穫祭になりました。感謝いたします。

## 児童の感想

【とくぎじまん】

